

Suplemento de TIERRA SORIANA

Soria 1 de Marzo de 1909.

Advertencia

Al objeto de normalizar la marcha de nuestro diario, desde el primer día, y con el fin de que los operarios y redactores de TIERRA SORIANA puedan descansar los domingos, dejaremos de publicar el periódico los lunes.

Una vez expuesto este propósito, participamos á los lectores de TIERRA SORIANA que mañana martes, aparecerá el primer número del diario, y daremos número completo los domingos en lugar de los lunes, como teníamos anunciado.

Por telégrafo

Madrid 28 (5 t.)

El domingo de Piñata

Día desapacible.—Desanimación en las calles y los cafés atestados.

El domingo llamado de Piñata ha sido muy poco favorecido por el tiempo.

El día está desapacible y por tal causa hay completa desanimación en las calles.

Se han visto muy pocas máscaras; en cambio los cafés y teatros se hallan completamente atestados de público que ha ido á guarnecerse en los mencionados lugares de las intemperancias del día.

La dimisión de Primo de Rivera.

El Sr. Lacierva la confirma y el gobierno la acepta.—Sin más consecuencias.

El ministro de la Gobernación ha confirmado esta tarde que había dictado el ministro de la Guerra señor Primo de Rivera. El gobierno ha acordado aceptarla.

El señor Lacierva ha añadido, además, que la actual crisis del gabinete que preside el señor Maura, no alcanzaría por ahora á otros ministros.

Dos noticias

Mañana se celebrará Consejo de ministros, bajo la presidencia del rey que se espera regrese de Sevilla.

El señor Maura ha pasado el día de hoy en el campo, según costumbre.

El mitin de Valladolid

Salida de los expedicionarios.—Expectación

En el rápido que sale á las nueve de esta Corte, se trasladará á Valladolid el Sr. Moret con el fin de presidir el mitin que en la ciudad castellana ha de celebrarse como final de la campaña iniciada para el bloque de las izquierdas.

El acto desperta entre los políticos gran expectación.

Acompañarán al jefe del partido liberal el señor conde de Romanones y otros exministros.

El impuesto sobre tonelaje

Las distintas comisiones de las regiones principalmente interesadas en la oposición al proyecto de ley de comunicaciones marítimas, que se encuentran en esta Corte, han visitado al Sr. Canalejas, para interesarle que sea rebajado el impuesto sobre el tonelaje.

El ilustre orador demócrata les ha ofrecido su apoyo á fin de conseguir

la realización de las aspiraciones expuestas por los comisionados en asunto tan importante. El Sr. Moret ha declarado que, por lo que se refiere á dicho proyecto, deja á sus amigos en libertad de opinión.

El nuevo ministro de la Guerra

Ha llegado el teniente general señor Linares Pombo, indicado para sustituir en el ministerio de la Guerra al Sr. Primo de Rivera.

El entierro del cardenal Sancha

Acto solemnisimo.—Asiste el infante Don Fernando y varios prohombres.—Para los funerales.

Se ha celebrado en Toledo el entierro del ilustre cardenal Sancha Hervás.

El acto ha resultado solemnisimo, y una imponente manifestación de duelo, asistiendo en representación de la familia real el infante don Fernando; de la del Gobierno, el ministro de Gracia y Justicia, el presidente del Senado general Azcárraga, el Nuncio de S. S., don Alejandro Pidal, el arzobispo Nozaleda, el señor Sanchez de Toca y otras conocidas personalidades, oficiando en el mismo el representante del Vaticano en la Corte.

El infante don Fernando permanece en la ciudad Imperial hasta mañana, con el fin de asistir á los funerales.

Las tropas que fueron para rendir al cadáver honores de capitán general, continúan también en Toledo.

España en Marruecos

D'Amade en Sevilla.—España y Francia.—Nuestra embajada extraordinaria

Procedente de Cádiz, ha llegado á Sevilla el comandante de las tropas francesas en Marruecos general don Amade. Esta tarde habrá cumplimentado á D. Alfonso.

El general francés ha declarado que España y Francia seguirán unidas para los asuntos referentes al imperio del Mogreb.

Noticias de Tánger afirman que ha salido de Alcazar la embajada española extraordinaria que se dirige á Fez para ofrecer sus respetos á Hafid y que dicha embajada continúa el viaje felizmente.

Penados colonizadores.

El Sr. Director de penales ha manifestado el proyecto que tiene de dedicar los penados de algunos establecimientos á colonizar las marismas de Lebrija.

Madrid 1.º (12,15 m.)

Más de la CRISIS

Maura y el nuevo ministro.—Larga conferencia.—No se habla de otra cosa.—A jurar.

A esperar al general Linares salió á la estación el Sr. Maura.

Entre el capitán general de Cataluña y el presidente del Consejo hubo una larga conferencia.

En la tarde de hoy no se ha hablado de otra cosa en los centros políticos que de la dimisión del Sr. Primo de Rivera. Hay opiniones para todos los gustos.

La crisis será solucionada hoy definitivamente, jurando el cargo el Sr. Linares y asistiendo después al Consejo que, como ya he dicho, se celebrará bajo la presidencia del monarca.

Carreras de caballos

Concurrencia escasa.—La tribuna regia

En las carreras de caballos celebradas ayer tarde en el hipódromo hubo escasa concurrencia por causa del mal tiempo.

En la tribuna regia se encontraban la infanta Isabel y los infantes Ramiro y Felipe.

Novillada

Por la misma causa resultó muy

deslucida la novillada anunciada. La entrada fué flojísima y los espadas Flores, Pacomio y Copao estuvieron trabajadores.

Corrida suspendida

Empresario que huye.—Escándalo.—Los dimes... y á casa.

También por el mal tiempo hubo de ser suspendida la corrida anunciada en la plaza de Carabanchel.

El empresario, demasiado contrariado por la presencia de las nubes, poco antes de la hora en que debía comenzar el espectáculo optó por huir del chaparrón.

Enterado el público armó el siguiente escándalo, que pudieron apaciguar las autoridades capturando al empresario y haciendo que éste devolviese el dinero.

El general D'Amade

No volverá á Casablanca y será gobernador.

En el mismo tren en que los reyes regresen de Sevilla, vendrá también á la Corte el general D'Amade.

Se dá como seguro que éste no volverá á mandar las tropas francesas en Casablanca y que será nombrado en cambio gobernador de uno de los departamentos militares en la vecina república.

De Cuba

Comunican de La Habana que ha sido designado para desempeñar el cargo de ministro de Justicia en aquella república el doctor Carrera.

Por la enseñanza

Los maestros y el presupuesto.—Crédito conveniente.

Los alumnos de la escuela normal de Valencia, han celebrado un importante mitin en que varios oradores pronunciaron vehementes discursos abogando por la concesión de un crédito de 100 millones como aumento en el presupuesto de Instrucción.

Habló también elocuentemente el doctor Moliner.

D' Amade, en Sevilla

Dicen de aquella ciudad andaluza que el general D'Amade fué ayer al Alcázar á cumplimentar al rey y Su Majestad le sentó á su mesa para almorcizar.

Al almuerzo asistió también el embajador de Francia en Madrid.

La cuestión de los Balkanes

Rumores sensacionales.—Próximas declaraciones de guerra.

Telegrafian desde París, que circulan en aquella capital gravísimos rumores respecto á la cuestión de los Balkanes.

Se habla de declaraciones de guerra desde el jueves próximo entre algunas naciones más directamente interesadas.

A este fin Austria, Servia y Turquía redoblan sus aprestos militares y creéese que no ha de tardar de todos modos, mucho tiempo en que comience la época sangrienta de un problema que cada día se presenta más difícil.

Por la agricultura

En el domicilio de la Asociación de Agricultores de España, dará una conferencia el diputado por Egea de los Caballeros, D. Santiago Corellá.

Disertará sobre el tema «Balance anual de la producción de cereales» y en la discusión intervendrán los señores Zorita, Gascón y Mihuel.

La capitán general de Cataluña

Indícase para sustituir al Sr. Linares Pombo en la capitán general de Cataluña al general Echagüe.

Aznar Navarro.

Tip. TIERRA SORIANA, Collado, 9



